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ATA 17  –  09.06.2020 Ordinária 

Aos  nove  dias do mês de junho  de dois mil e vinte, às dezoito horas, após 

a verificação de quorum, o Vereador Bernardo Cairuga Pereira, Presidente, 

declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio 

dos Ratos. Correspondências recebidas: Ofício SMCAS nº 25/20 - 

Secretária Municipal de Cidadania e Assistência Social, solicitando 

indicação de membro para compor e ativar o Conselho Municipal dos 

Direitos da Pessoa com deficiência. A vereadora Maria Helena se 

manifestou dizendo que fez indicação para reativação deste Conselho, o 

que lhe deixa muito feliz. Of. SMCAS nº 26/20 - Secretária Municipal de 

Cidadania e Assistência Social. Of. Gab nº 171/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 001/2020. Of. Gab. nº 172/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 002/2020. Of. Gab. nº 173/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 005/2020.Of. Gab. nº 174/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 007/2020.Of. Gab. nº 175/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 011/2020. Of. Gab. nº 176/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 017/2020. Of. Gab. nº 177/20 - Prefeito Municipal, em 

resposta a indicação 014/2020. Of. 05/20 –FAPS, respondendo ao 

requerimento de informações da Vereadora Maria Helena. A vereadora 

Maria Helena agradeceu a senhora Letícia Silva, atual gestora do FAPS, e 

registrou que fará o acompanhamento  mês a mês e permanecerá atenta, 

fiscalizando e cobrando os depósitos do FAPS . Acrescentou que a Câmara 

está no aguardo de envio de Projeto de Lei de iniciativa do Poder Executivo 

para repassar o dinheiro da venda do mato ao FAPS, o que foi questionado 

pelo colega Renato. Solicitando questão de ordem, o vereador Renato 

manifestou-se sobre a respostas à algumas de suas indicações, as quais 

acabaram de ser lidas na presente sessão. O vereador Renato colocou que 

solicitou o fim do protocolo para troca de lâmpadas, sendo que foi 

respondido que existem outros números disponíveis, no entanto, ao tempo 

de sua indicação “ isso não existia”, pois era obrigatório o protocolo junto a 

Prefeitura. Disse que agora o protocolo foi  dispensado, após sua indicação, 

o que melhorou muito e razão pela qual agradece ao Secretário de Obras. 

Continuando, o Vereador Renato disse que no que se refere à limpeza do 

valo na Vila Garcia, foi uma tarefa trabalhosa, mas o serviço ficou bom, os 

moradores ficaram bastante satisfeitos, motivo pelo qual registra seu 

agradecimento ao Secretário de Obras. Decreto Legislativo,  referente ao 

ponto facultativo dos dias 11 e 12 de junho de 2020. Ofício 168/2020 – 

gabinete, que trata do contrato de gestão com o Inapp e rescisão com a 
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Empresa Resolutiva. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

024/2020, do vereador Bernardo. O vereador proponente manifestou-se 

colocando que procurou o Prefeito para procurar saber quais os planos para 

o antigo prédio da Prefeitura, atualmente desativado, interditado por ordem 

do Ministério Público, e solicitou autorização do Prefeito para que o 

arquiteto avaliasse suas condições. Disse que o local necessita do conserto 

do madeiramento do telhado e que, com autorização do Prefeito, conseguiu 

a doação da madeira para viabilizar a reforma necessária. Disse que o 

madeiramento custará aproximadamente cinquenta mil reais e que, 

segundo o arquiteto, a reforma é viável. Disse que a Prefeitura está 

pagando aluguel e a prefeitura possui a mão de obra. O vereador Renato 

questionou sobre a parceria e o vereador proponente esclareceu que a 

empresa doará o material (madeira) e a mão de obra ficará por conta da 

Prefeitura. O vereador Renato mostrou-se favorável e disse que existem 

muitos prédios que devem ser reformados pelo Município. Não havendo 

mais manifestações, a indicação 024/2020 foi colocada em votação, tendo 

sido aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

025/2020, do vereador Bernardo. O vereador Bernardo manifestou-se  

colocando que  na Atafona os moradores pediram material e que as 

lâmpadas sejam trocadas, pois o caminhão deveria fazer uma manutenção 

periódica, sem a necessidade de os moradores terem que ficar pedindo a 

todo momento. Não havendo mais manifestações, a indicação 025/2020 foi 

colocada em votação, tendo sido aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e 

apreciação da indicação 026/2020, do vereador Jeslei. O vereador 

proponente manifestou-se dizendo que  pede o apoio dos colegas, pois são 

itens de extrema necessidade. Disse que deve ser buscada uma alternativa 

com relação às lâmpadas, pois os pedidos são reiterados, tal como os 

pedidos de colocação de material. O vereador Jeslei reforçou oralmente 

cada item de sua indicação, reiterando a existência do projeto de adoção de 

praças. A vereadora Maria Helena, a título de colaboração, acrescentou que 

na Rua Ademar Souza e Silva estava repleta de lixo, o que dificultava 

inclusive o acesso, sendo que fez pedido de limpeza, que foi atendido. Não 

havendo mais manifestações, a indicação 026/2020 foi colocada em 

votação, tendo sido aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da 

indicação 027/2020, da vereadora Maria Helena. A vereadora proponente 

manifestou-se dizendo que foi procurada por uma artesã do Grupo Produz 

Art que colocou que o Grupo está preocupado, porque não sabem para 

onde irão. Disse que diante disso, e considerando a importância do trabalho 

desenvolvido, é necessário que o Executivo providencie um local adequado 

para que possam continuar suas atividades. O vereador Elerias disse que 



3 
 

no ano passado estava presente nesta Casa quando foi cogitada pelo 

Executivo que as mesmas passassem a se alojar em um container na Praça 

Central, onde terão visibilidade. O vereador Gilmar disse que também 

registra sua preocupação com o Grupo de artesãs, pois acompanha esta 

luta de outras gestões. Narrou que desde administrações anteriores elas 

buscam assentar-se em uma local e  disse que a Praça seria o local ideal, 

sendo que deve haver uma solução definitiva para este Grupo, razão pela 

qual se solidariza com a indicação da colega Maria Helena. Não havendo 

mais manifestações, a indicação 027/2020 foi colocada em votação, tendo 

sido aprovada por 8x0.  Passou-se a leitura da indicação 028/2020, do 

vereador Renato. O vereador proponente disse que a Travessa em questão 

foi aberta a pouco tempo,mas há novas casas, sendo necessária a 

instalação de braço de luz. O vereador destacou que os moradores já 

pagam iluminação, já fizeram pedido ao Executivo, mas até o momento não 

foram atendidos. Não havendo mais manifestações, a indicação 028/2020 

foi colocada em votação, tendo sido aprovada por 8x0.  Passou-se a leitura 

da indicação 029/2020, do vereador Renato. O vereador proponente 

colocou que o terreno está sendo indevidamente utilizado para descarte de 

lixo, de animais mortos, e também como motel e seu mau uso afeta aos 

vizinhos, os quais já fizeram até baixo assinado postulando a limpeza. Disse 

que o proprietário deve ser identificado e acionado. Disse que os órgãos 

competentes autorizaram a limpeza e que há pessoas idosas no entorno, 

que sofrem muito com o ambiente insalubre gerado pelo acúmulo de lixo, de 

maneira que o Executivo deve promover a limpeza e adotar as medidas 

cabíveis. Não havendo mais manifestações, a indicação 029/2020 foi 

colocada em votação, tendo sido aprovada por 8x0. A vereadora Maria 

Helena, manifestou-se fazendo a seguinte indicação oral: para que o 

Executivo, através de suas Secretarias, efetue mapeamento de todas as 

ruas que estão com falta de iluminação pública, fazendo um planejamento, 

pois não adianta indicações repetitivas, com listas extensas de nomes de 

ruas carentes de iluminação, há que se ter um planejamento, o que é 

fundamental dentro de uma gestão. Disse ainda que gostaria de receber o 

contato telefônico disponibilizado pelo Executivo para  pedidos de troca de 

lâmpadas, pois salvo engano, o número não foi divulgado. Não havendo 

mais manifestações, a indicação oral da vereadora Maria Helena foi 

colocada em votação, tendo sido aprovada por 8x0. Manifestou-se o 

vereador Fernando Fantin para fins de fazer uma indicação oral a fim de 

que o Executivo, fazendo o mapeamento sugerido pela Vereadora Maria 

Helena, inclua a Avenida Pedro Fantin no rol das ruas que  necessitam de 

iluminação. A indicação oral do Vereador Fernando Fantin foi colocada em 
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votação e aprovada por 8x0. Tribuna Popular: nada consta. Grande 

expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. Ordem do dia: nada 

consta. Discussão preliminar: nada consta. Discussão final e votação: ata 

016/2020. A ata 016/2020 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. 

Explicações pessoais: nada consta. Não havendo mais nada a ser tratado, 

o Senhor Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos, e 

convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, sendo lavrada a 

presente ata que vai assinada pelo Presidente Bernardo Cairuga 

Pereira............................,  pela Secretária Maria Helena Menezes 

Silveira...................................... e pelos vereadores 

Darci Renato Feiten 

Elerias Govoni Coutinho 

Fernando Waszaki Fantin  

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

    Manoel Salvador de Souza Machado  

Osmar Carvalho Didoliche  
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